



22 Sep
2022

MARSEILLE : Un programme unique en France construit autour d'une année de césure atypique

Written by [Floriane](#). Posted in [BOUCHES DU RHONE](#), [LES NEWS DE PACA](#)

C'est un dispositif nouveau, original et rare lancé à titre expérimental, en janvier 2022, à Marseille.



Nommé EVOCAE* – pour Éducation pour la VOCation et l'Accès à l'Emploi – ce programme d'accompagnement post-bac, unique en France, propose une année de césure à des bacheliers en difficulté d'orientation ou étudiants en début de parcours post bac qui souhaitent, tous, se réorienter. Prochaine rentrée des classes, le 2 novembre avec 25 nouvelles recrues !

* nom du programme et de l'association éponyme

UNE ANNÉE DE TRANSITION ET D'ORIENTATION QUI DONNE ACCÈS À L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR EN FAISANT ÉVOLUER LES CODES

Culturellement, les années de césure ne sont que très peu développées en France, généralement pour partir à l'étranger, faire du bénévolat ou encore un stage. Ce temps de réflexion peut aussi être l'occasion de faire une pause stratégique pour se repérer dans une orientation qui s'est énormément complexifiée, ou de se réorienter, le taux de réussite de la 1^{ère} année universitaire étant multiplié par 3 lorsque l'étudiant a choisi son orientation. S'inspirant du dispositif SÉSAME, créé en 2013 à Madagascar, EVOCAE est une alternative pionnière permettant aux jeunes de sortir de l'impasse. Accessible à tous*, il se veut un programme complet et exigeant, qui fait prendre du recul sur soi-même, se former et savoir vers quels horizons se tourner. Une parenthèse proposée à tous ceux qui n'ont pas pu accéder aux établissements ciblés par leurs vœux sur Parcoursup ou encore échouent en cours de 1^{ère} année post bac (ou même après) pour cause de mauvais choix ;

Pour François-Xavier Huard, directeur d'EVOCAE : « EVOCAE est un parcours d'orientation tout à fait inhabituel, qui offre aux jeunes un socle de connaissances, de compétences et d'expériences pour un apprentissage en autonomie. C'est aussi un parcours de développement personnel. L'intérêt pédagogique y est très varié. Notre plus value réside dans la durée du parcours, notre transversalité, notre approche globale et le caractère très structurant de notre enseignement. Nous avons une longueur d'avance sur les autres structures qui se sont lancées dans ce type d'accompagnement, notre dispositif ayant été rodé depuis près de 10 ans à Madagascar via le dispositif Sésame et retravaillé pour adapter le parcours à l'environnement et aux besoins des bacheliers français ».

Lancé en janvier 2022 au sein du campus de l'EMD School of Business, EVOCAE a déjà fait ses preuves avec une première année pilote ayant accueilli 15 jeunes ayant tous, à ce jour, validé leurs projets. Fort de ce succès, EVOCAE accueillera dès le 2 novembre une nouvelle promotion. 25 jeunes se lanceront dans une nouvelle aventure qui durera 8 mois. Le déploiement d'EVOCAE devrait se poursuivre dans les années à venir avec, à horizon 2024, la création de classes supplémentaires et, à terme, des ouvertures sur d'autres territoires.

100% DE RÉUSSITE POUR LA 1^{ÈRE} PROMO !

Lily, Dorian, Charmilla, Baptiste, Imene, Aissatou, Noor, Nadjima, Hadia, Anas, Naïssat, Maily, Yacine, Zoé et Dina, c'est le prénom des 15 étudiants. Âgés de 19 à 21 ans ils ont suivi, de janvier à juin dernier, la première année de formation d'EVOCAE. A l'arrivée, une réussite collective, tous faisant désormais des études qui leur conviennent (prépa Ecole Nationale Supérieure, école de Management, faculté de Lettres, CAP Petite enfance, Bachelor RH, école d'infirmière, BTS de gestion de PME, BTS Bâtiment, BTS Informatique, institut du travail social... avec un panel large et ambitieux de métiers choisis : directrice de centre social, journaliste, entrepreneur, infirmière, chargée RH... Pour 2 d'entre-eux, également un travail pris en cours d'année, répondant à leur aspiration.

« Notre programme a été pensé avec une véritable notion de cohérence et une vraie vision. L'enseignement se répartit sur 3 cycles : s'ouvrir au monde et mieux se connaître, construire son projet et faire ses choix, et préparer sa rentrée. Nous accompagnons les jeunes sur 3 scénarios d'orientation, avec des enquêtes métiers à réaliser ainsi qu'un stage. Au final, tous les jeunes qui ont suivi cette année pilote font tous, aujourd'hui, une formation, ou ont un emploi, qui leur correspond... » conclut François-Xavier Huard.

UN PROGRAMME APPROFONDI, PORTÉ PAR UNE ÉQUIPE AVEC DES PARCOURS ET DES COMPÉTENCES VARIÉS

L'accompagnement d'une classe d'étudiants est assuré par 4 personnes engagées à plein temps et aux compétences complémentaires : 2 enseignants en sciences, langues et culture générale et 2 personnes chargées d'accompagner les jeunes dans la construction de leur projet personnel et professionnel. Avec une présence quotidienne (du lundi au vendredi, de 9h à 16h), les élèves auront 781 heures de formation réparties sur 8 mois, mixant cours interactifs, ateliers pratiques, parcours d'enseignement adaptés à chacun, activités de développement personnel, découverte de professions et filières, interventions de professionnels, réalisation de stages en entreprises, projets culturels et activités sportives...